

Discurso de agradecimiento en la ceremonia de entrega de los Premios Fundación BBVA a la Conservación de la Biodiversidad

José Ramón González Pan

Muy buenas tardes,

Sr. director de la Fundación BBVA, D. Rafael Pardo, autoridades que han tenido la amabilidad de acompañarnos, señoras y señores.

Tener la oportunidad de estar hoy aquí resulta difícil de explicar con pocas palabras.

Quisiera felicitar a la Fundación por el extraordinario equipo que tiene y por su profesionalidad en todo momento.

Gracias al jurado por considerar mi candidatura como premiada en esta vigésima edición.

Gracias a mis maestros y amigos, Joaquín Araujo, Eduardo Martínez de Pisón y Luís García Esteban, por sus cartas de apoyo que ya me parecían un gran premio fuera cual fuese el veredicto del jurado.

Me van a permitir que extienda mi enhorabuena al resto de los premiados en esta convocatoria. El reto de mejorar y contribuir la conservación de los grandes mamíferos como el elefante, no es una tarea fácil ni sencilla. Tampoco lo es la mejora del conocimiento y de las condiciones de las aves playeras migratorias del Pacífico o la reintroducción del Ibis eremita en el sur de nuestra península.

Felicitar a Mónica Fernández-Aceytuno, amiga, compañera y cómplice de mis comienzos periodísticos. Volver a estar juntos hoy, un regalo para mí

A Carlos Fresneda, que ha sabido mezclar su trabajo como corresponsal y su pasión por el medio ambiente.

Y como no, a Josefina Maestre, con la que comparto este premio. Amiga y compañera desde los años 90 que se merece y mucho esta distinción. Es para mí un honor recibirlo juntos.

Proteger la Biodiversidad no debiera ser un asunto de unos pocos conservacionistas entusiastas y sí un proyecto común de todos. No se refiere solo a lo raro, escaso y endémico. Es en realidad el complejo tejido de seres vivos que crea la magia de la vida y su continuidad en este planeta. Nosotros somos biodiversidad. El futuro de la biodiversidad es el nuestro, nuestra evolución la suya, y nuestro equilibrio, su adecuada conservación a nuestro alrededor.

Trasladar un mensaje tan importante precisa todos los medios y recursos, los directos, cara a cara, y los que a través de los medios audiovisuales tienen la oportunidad de colarse en nuestras casas, centros educativos y trabajo. Es un reto hacerlo con la mayor precisión y honestidad, una responsabilidad personal de los que tenemos ese privilegio. Hay que apoyar a los que se incorporan a esta apasionante tarea para que dispongan de la formación y conocimiento suficiente, sobre todo teniendo en cuenta que la llegada de la Inteligencia Artificial va a dar rienda suelta a la fantasía y la ficción, confundiéndola con la realidad. Ha llegado para quedarse y hay que utilizarla a nuestro favor y no en nuestra contra.

Las alteraciones del clima y la pérdida de biodiversidad van a suponer nuestros grandes retos en estos siglos venideros, y esto ya ha empezado hace tiempo. Seguimos creciendo y nuestras necesidades se disparan día tras día.

Para finalizar, quisiera agradecer a mis compañeros y amigos su paciencia y cariño en todos estos años. A mi madre por dejarme soñar, a mis hermanos por su apoyo incondicional, a toda esa familia que me arropa y me quiere, pero especialmente a mis hijas, Natalia, Blanca y Macarena, a Jacobo y a Super Cata y como no, a mi mujer, a la mejor cómplice, compañera y madre, Mariola. Este premio también tiene mucho que ver contigo.

Recibir un premio por una de tus pasiones en la vida, rodeado de todos vosotros y en este marco incomparable, no tiene precio. Muchas gracias.